

IP mexicana, con la tarifa de luz más alta en OCDE

Manuel Lombera Martínez
manuel.lombera@eluniversal.com.mx

Las tarifas eléctricas en el sector empresarial mexicano son las más altas de la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE), informó Luis Foncerrada, director general del Centro de Estudios Económicos del Sector Privado (CEESP). Los altas tarifas se generan a pesar de que en México existe capacidad de producción de electricidad superior a las necesidades del país.

"Tenemos gran capacidad de producción, no de distribución. Por eso hay escasez en algunos lugares", explicó Foncerrada.

En referencia al uso del agua, el director general del CEESP advirtió que la escasez del líquido continuará. "La solución es racionalizar el uso del agua, que se puede hacer con un padrón de consumo", señaló Foncerrada.

Apuntó que la clave para hacer un uso eficiente del agua es a partir de tarifas "razonables" en función del uso. De otra manera, la escasez continuará, dijo el director general del organismo.

Según el informe *Por una reforma integral de las finanzas públicas*, publicado en agosto por el CEESP, "alrededor de 100 mil millones de pesos anuales se

gastan en instalaciones domiciliarias, equipos de bombeo, uso de electricidad y sobrecostos por acarreo de agua".

En el Distrito Federal las autoridades no han resuelto el problema de las tarifas, acusó Foncerrada. "El agua no se cobra en muchos lugares, en otros se cobra excesivamente", denunció.

Hay un problema de corrupción asociado, pues los medidores de agua se alteran y los inspectores que levantan los reportes sobre el consumo reciben en ocasiones "cuotas" para modificar sus informes, destacó.

En referencia a las finanzas públicas, el análisis económico ejecutivo del CEESP de esta semana destaca que la complejidad del sistema fiscal provoca que el presupuesto de gastos fiscales deje de percibir recursos equivalentes a 4% del PIB.

De este paquete, el ISR es el impuesto más afectado, al perder 1.69% del PIB.

A diferencia del caso mexicano, un sistema fiscal eficiente se distingue por pocos impuestos, tasas reducidas y de aplicación universal, señala el CEESP en su análisis semanal.

De acuerdo con el organismo, entre 1990 y 2010 el pago de sueldos y salarios del sector público se ha incrementado con respecto al PIB.

En ese periodo, el gasto co-

rriente ha pasado de 12.2% del PIB a 14.3% del PIB. Dicho incremento refleja el incremento

en el pago de sueldos y salarios, de acuerdo con el informe del CEESP. En el mismo lapso, el gasto de capital sólo pasó de 3.8% a 4.2%.

En tanto, los pasivos contingentes presentan un déficit real de 3.1%, pero al incluir los pasivos laborales en el sector público, se elevan hasta cerca de 140% del PIB.

CONSECUENCIAS

Datos del análisis económico ejecutivo del CEESP

100 mil mdp

anuales se gastan en instalaciones domiciliarias y equipos de bombeo, entre otros usos

4% del PIB

dejará de percibir al año el presupuesto de gastos fiscales, según el CEESP

1.69%

del Producto Interno Bruto se ha visto afectado el Impuesto sobre la Renta

